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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

La Paz, Baja California Sur, (OEM-Informex).- La Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (PRODECON) apoyara a la Universidad Autónoma de Baja California 

Sur (UABCS) a través de sus servicios de asesoría especializada en materia fiscal 

federal, así como en labores de capacitación, educación continua y actividades de 

divulgación y difusión del conocimiento. 

Para tal efecto, Dante Salgado González, rector de la máxima casa de estudios 

sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón, 

llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las instalaciones del 

Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal académico y directivo. 

Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer a la 

UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde cada 

vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar con el 

respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los cargos 

de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se cumpla 

con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se exceda 

en el ejercicio de sus funciones. 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal-9021795.html
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De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó Salgado, mediante 

el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene por 

relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

Por su parte, Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un acuerdo con una 

institución pública con más de 46 años de haber sido creada y cuyos programas de 

licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a las necesidades del 

entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y humanístico de muy alta 

calidad. 

Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras tributarias 

para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de impuestos, 

elementos que deben considerar para identificar riesgos legales tributarios, las 

maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las atribuciones que la 

PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el cumplimiento de sus 

obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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Prodecon busca educar en temas fiscales a los cabeños 

Durante 11 años la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), ha 

sido un aliado importante en el apoyo del cumplimiento de las obligaciones fiscales 

que tienen los ciudadanos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT).  

En un ciclo de conferencias, el titular de Prodecon en Baja California Sur, Hans 

Vázquez Valdez, presentó el Manual de Cumplimiento Tributario, que si bien, este 

no es un tomo especializado en temas fiscales, se cha convertido en una guía 

sencilla, dónde se podrán encontrar 12 casos cotidianos para las Pequeñas y 

Medianas Empresas (Pymes); principalmente de ayuda para los jóvenes 

emprendedores, que se tienen que enfrentar día a día al cumplimiento del pago de 

sus impuestos.  

“Prodecon lanzó en su onceavo aniversario el manual de cumplimiento tributario, el 

cual, es un compendio de información que está dedicado para los jóvenes y 

pequeños contribuyentes que se van incorporando en este ciclo tributario. Sabemos 

que la materia fiscal es complicada, la desinformación hace que nos alejemos de lo 

que podamos tener. Tenemos 12 casos de diferentes problemáticas, dónde te 

vamos enseñando como lo puedes encontrar o solucionar algunas facultades que 

pudiera ejercer la autoridad fiscal”.  

Las constantes modificaciones que han tenido las reformas fiscales en los últimos 

años, han comenzado afectar a los pequeños comerciantes, de acuerdo a la 

Prodecon, las más de 4 mil asesorías que brindan de manera gratuita a los 

contribuyentes del estado, están relacionados a la restricción y cancelación de CSD 

(Certificado para facturar) y la inmovilización de cuentas bancarias. 

 “Ahorita estamos teniendo problemas de la restricción del sello digital, que es como 

tal la imposibilidad de emitir una factura, imaginemos una empresa que no puede 

facturar, prácticamente la estamos atando de manos. Con ello, en Prodecon vamos 

encaminados para solucionarlo. La autoridad tiene 72 horas al momento que 

nosotros presentamos el caso, y es ahí es dónde estamos velando tus derechos”. 

Para Prodecon es importante que este manual llegue a la mayoría de los 

contribuyentes, por eso en su portal https://www.prodecon.gob.mx/, puedes 

acceder al código QR, dónde puedes descargar el manual de manera gratuita. 

 

 

https://tribunadeloscabos.com.mx/prodecon-educar-temas-fiscales-cabenos/
https://prodecon.gob.mx/
https://tribunadeloscabos.com.mx/noticias/baja-califonia-sur
https://www.prodecon.gob.mx/
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Más del 60% de citas con SAT no son atentidas 

 

 

 

 

 

https://www.diarioelindependiente.mx/2022/10/mas-del-60-de-citas-con-sat-no-son-atendidas
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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) apoyara a la 

Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) a través de sus servicios de 

asesoría especializada en materia fiscal federal, así como en labores de 

capacitación, educación continua y actividades de divulgación y difusión del 

conocimiento. 

Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa de 

estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto Placencia 

Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer a la 

UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de las y los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde cada 

vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar con el 

respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los cargos 

de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se cumpla 

con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se exceda 

en el ejercicio de sus funciones. 

https://www.radarpolitico.com.mx/2022/10/11/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/
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De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un acuerdo 

con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y cuyos 

programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a las 

necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras tributarias 

para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de impuestos, 

elementos que deben considerar para identificar riesgos legales tributarios, las 

maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las atribuciones que la 

PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el cumplimiento de sus 

obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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UABCS y PRODECON, se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) apoyara a la 

Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS), a través de sus servicios 

de asesoría especializada en materia fiscal federal, así como en labores de 

capacitación, educación continua y actividades de divulgación y difusión del 

conocimiento.  

Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa de 

estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto Placencia 

Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer a la 

UABCS y a su comunidad, los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

Salgado González aseveró que cuando dos instituciones como la UABCS y la 

PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme convicción de promover acciones 

para fortalecer la organización ciudadana y la formación integral de estudiantes. 

Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde cada 

vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar con el 

respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

Recordó que el día de mañana, serán los egresados quienes tomen los cargos de 

toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se cumpla con 

el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se exceda en 

el ejercicio de sus funciones. 

https://analisisperiodisticos.com.mx/2022/10/11/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/
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De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un acuerdo 

con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y cuyos 

programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a las 

necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras tributarias 

para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de impuestos, 

elementos que deben considerar para identificar riesgos legales tributarios, las 

maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las atribuciones que la 

PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el cumplimiento de sus 

obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) apoyara a la 

Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) a través de sus servicios de 

asesoría especializada en materia fiscal federal, así como en labores de 

capacitación, educación continua y actividades de divulgación y difusión del 

conocimiento.  

             Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa 

de estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto 

Placencia Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

            Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer 

a la UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de las y los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

            Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

            Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde 

cada vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar 

con el respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

https://rostrosyperfiles.com/2022/10/11/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/
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            Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los 

cargos de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se 

cumpla con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se 

exceda en el ejercicio de sus funciones. 

De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

            Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un 

acuerdo con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y 

cuyos programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a 

las necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

            Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras 

tributarias para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de 

impuestos, elementos que deben considerar para identificar riesgos legales 

tributarios, las maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las 

atribuciones que la PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el 

cumplimiento de sus obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

La Paz, Baja California Sur.- La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON) apoyara a la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) 

a través de sus servicios de asesoría especializada en materia fiscal federal, así 

como en labores de capacitación, educación continua y actividades de divulgación 

y difusión del conocimiento. 

Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa de 

estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto Placencia 

Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer a la 

UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de las y los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde cada 

vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar con el 

respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los cargos 

de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se cumpla 

con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se exceda 

en el ejercicio de sus funciones. 

https://nbcs.mx/2022/10/11/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/
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De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un acuerdo 

con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y cuyos 

programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a las 

necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras tributarias 

para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de impuestos, 

elementos que deben considerar para identificar riesgos legales tributarios, las 

maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las atribuciones que la 

PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el cumplimiento de sus 

obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) apoyara a la 

Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) a través de sus servicios de 

asesoría especializada en materia fiscal federal, así como en labores de 

capacitación, educación continua y actividades de divulgación y difusión del 

conocimiento. 

             Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa 

de estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto 

Placencia Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

            Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer 

a la UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de las y los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

            Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

            Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde 

cada vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar 

con el respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

            Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los 

cargos de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se 

cumpla con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se 

exceda en el ejercicio de sus funciones. 

https://coladostv.com/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/b-c-s/
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De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

            Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un 

acuerdo con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y 

cuyos programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a 

las necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

            Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras 

tributarias para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de 

impuestos, elementos que deben considerar para identificar riesgos legales 

tributarios, las maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las 

atribuciones que la PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el 

cumplimiento de sus obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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UABCS y PRODECON se vinculan para fomentar la cultura contributiva fiscal 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) apoyara a la 

Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) a través de sus servicios de 

asesoría especializada en materia fiscal federal, así como en labores de 

capacitación, educación continua y actividades de divulgación y difusión del 

conocimiento.  

Para tal efecto, el Dr. Dante Salgado González, rector de la máxima casa de 

estudios sudcaliforniana, y el titular de la PRODECON, Mtro. Luis Alberto Placencia 

Alarcón, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración, en las 

instalaciones del Campus La Paz, ante la presencia de estudiantes, personal 

académico y directivo. 

Algunas de las acciones específicas por parte de la PRODECON son ofrecer a la 

UABCS y a su comunidad los servicios de asesoría especializada sobre 

contribuciones que administren, fiscalicen o recauden las autoridades fiscales 

federales, entre otras. 

También existe el compromiso de fungir como abogado patrono gratuito de las y los 

contribuyentes que, a través de la universidad, busquen los servicios de la 

Procuraduría; al tiempo de mantener un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de quejas y reclamaciones. 

En materia de capacitación, el acuerdo establece la instalación de mesas de trabajo 

para el análisis y elaboración de posibles propuestas de modificación a las 

disposiciones fiscales, al igual que contribuir en la difusión de una nueva cultura 

contributiva en materia fiscal federal. 

Al momento de intervenir, el rector Dante Salgado aseveró que cuando dos 

instituciones como la UABCS y la PRODECOM se vinculan, lo hacen con la firme 

convicción de promover acciones para fortalecer la organización ciudadana y la 

formación integral de estudiantes. 

Desde su punto de vista, en un momento clave como el que se vive, donde cada 

vez está más latente la necesidad de una reforma en materia fiscal, el contar con el 

respaldo del órgano encargado de proteger los derechos y garantías de los 

contribuyentes, garantiza que la comunidad universitaria tendrá acceso a 

información puntual para un mejor desempeño. 

 

 

https://enteratebcs.wordpress.com/2022/10/11/uabcs-y-prodecon-se-vinculan-para-fomentar-la-cultura-contributiva-fiscal/
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Anuncios 

INFORMA SOBRE ESTE ANUNCIO 

Recordó que el día de mañana, serán las y los egresados quienes tomen los cargos 

de toma de decisiones y se sumen a la importante tarea de vigilar que se cumpla 

con el estado de derecho, pero también que la autoridad competente no se exceda 

en el ejercicio de sus funciones. 

De ahí la trascendencia de la firma de este convenio, puntualizó el Dr. Salgado, 

mediante el cual la PRODECON está dando un mensaje claro del interés que tiene 

por relacionarse con instituciones formadoras y forjadoras de profesionistas, 

ciudadanos, ciudadanas y de mejores personas. 

Por su parte, el Mtro. Luis Placencia dijo sentirse honrado de formalizar un acuerdo 

con una institución pública con más de 46 años de haber sido creada y cuyos 

programas de licenciatura, ingenierías, maestrías y doctorados responden a las 

necesidades del entorno, aportando conocimiento científico, tecnológico y 

humanístico de muy alta calidad. 

Asimismo, anunció la donación a la UABCS de un compendio de obras tributarias 

para dar a conocer de forma ágil y sencilla a las personas pagadoras de impuestos, 

elementos que deben considerar para identificar riesgos legales tributarios, las 

maneras en que pueden preverse o corregirse, así como las atribuciones que la 

PRODECON tiene para asistir a la ciudadanía en el cumplimiento de sus 

obligaciones tributarias. 

“Agradecemos la hospitalidad de la universidad para llevar a cabo este significativo 

evento, principalmente al Dr. Dante Salgado, que con la apertura para esta alianza, 

abre todo un abanico de actividades en aras de fortalecer y actualizar a la 

comunidad estudiantil en su calidad de pagadores de impuestos, velando en todo 

momento sus derechos y garantías”, puntualizó. 
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IMCP prevé que el SAT seguirá revisando a los grandes contribuyentes 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), a través de su presidenta 

Laura Grajeda Trejo, espera que con la designación de Antonio Martínez Dagnino 

como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), se continúe con la línea 

de Raquel Buenrostro Sánchez. 

 

Piden cercanía a SAT y SE para mantener alza en exportación de vehículos 

pesados 

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones 

(ANPACT) señaló que para mantener el dinamismo en la exportación de vehículos 

pesados se requiere de una buena coordinación con los nuevos titulares de la 

Secretaría de Economía y del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Plan contra inflación evitó alzas de 300 puntos en tasa del Banxico: Hacienda 

La implementación de las medidas antinflacionarias evitó el aumento de 300 puntos 

base en la tasa de interés, además una caída en el consumo nacional equivalente 

a 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), dijo este martes Rogelio Ramírez de 

la O, secretario de Hacienda y Crédito Público. 

 

Piratería y contrabando dejan un hoyo fiscal por 13 mil 500 mdp anuales: Canacintra 

Especialistas y representantes de la iniciativa privada advirtieron que cada año el 

fisco deja de percibir 13 mil 500 millones de pesos debido a actividades ilícitas 

relacionadas con la piratería y el contrabando, por lo que pidieron más acciones de 

las autoridades para combatir estas prácticas, así como un fortalecimiento del 

Estado de Derecho y más conciencia de los consumidores. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/IMCP-preve-que-el-SAT-seguira-revisando-a-los-grandes-contribuyentes-20221012-0009.html
https://www.forbes.com.mx/piden-cercania-a-sat-y-se-para-mantener-alza-en-exportacion-de-vehiculos-pesados/
https://www.forbes.com.mx/piden-cercania-a-sat-y-se-para-mantener-alza-en-exportacion-de-vehiculos-pesados/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/plan-contra-inflacion-evito-alzas-de-300-puntos-en-tasa-del-banxico-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/hacienda-arraca-programa-de-cobertura-petrolera-para-2023/
https://www.milenio.com/milenio-foros/pirateria-contrabando-dejan-hoyo-fiscal-canacintra
https://www.milenio.com/temas/pirateria
https://www.milenio.com/temas/contrabando
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Covid asestó el 'golpe final' en crisis de aerolíneas 

La industria de la aviación en México muestra en la actualidad un escenario 

complicado, con un aire de incertidumbre por la crisis que están atravesando 

diversas aerolíneas nacionales. 

 

Posponen autorización de recursos para Acueducto el Cuchillo II 

Aunque la Comisión de Presupuesto del Congreso local autorizaría al 

gobernador Samuel García destinar el porcentaje necesario de los ingresos 

derivados del cobro o recaudación del Impuesto Sobre Nómina (ISR)  u otros 

ingresos propios para la construcción de El Cuchillo II, de última hora el asunto fue 

puesto en pausa. 

 

'Urge atender adeudo con el SAT', dice gobernador de Durango 

En entrevista, el gobernador Esteban Villegas Villarreal, informó que ya se está 

haciendo lo conducente tanto por parte de instancias federales como locales para 

analizar la trazabilidad del recurso y determinar cómo llegó, a qué cuentas y a donde 

fue a dar. 

 

PACIC evita alza en tasa de interés y caída en el consumo 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que las medidas para 

abatir la inflación redujeron su avance y evitaron un incremento de la tasa de interés 

de 3 por ciento y evitaron la caída de 1.0 por ciento  en el consumo nacional. 

 

¿Tienes dudas sobre la legalidad de una factura? Así puedes corroborar 

Algunas personas necesitan pedir factura al momento de realizar una compra; por 

ello, el SAT (Servicio de Administración Tributaria) informó de algunas 

características que deben de llevar para evitar alguna falsificación. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/covid-asesto-el-golpe-final-en-crisis-de-aerolineas
https://www.milenio.com/temas/aviacion
https://www.milenio.com/politica/cuchillo-ii-posponen-autorizacion-recursos-nl
https://www.milenio.com/temas/samuel-garcia
https://www.milenio.com/temas/el-cuchillo-ii
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/urge-atender-adeudo-con-el-sat-dice-gobernador-de-durango.html
https://www.impuestum.com/noticias/3123/PACIC+evita+alza+en+tasa+de+inter%C3%A9s+y+ca%C3%ADda+en+el+consumo+
https://www.impuestum.com/noticias/3123/PACIC+evita+alza+en+tasa+de+inter%C3%A9s+y+ca%C3%ADda+en+el+consumo+
https://www.unotv.com/negocios/sat-tienes-dudas-con-tus-facturas-asi-puedes-ver-si-son-legales/
https://www.unotv.com/negocios/sat-que-consecuencias-tiene-usar-facturas-falsas/
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¡Cuidado! El SAT utiliza las apps bancarias para fiscalizar 

Las instituciones bancarias comenzaron una campaña de actualización de datos a 

través de sus aplicaciones digitales (apps), con lo cual la autoridad busca endurecer 

la fiscalización de los ingresos, gastos y operaciones financieras que realizan los 

contribuyentes, de acuerdo con especialistas. 

 

Refrendan SAT BC y Canaco Tijuana acuerdo de apoyo institucional 

TIJUANA.- Continuar acciones de fortalecimiento en actividades de trabajo entre 

ambas instituciones, así como proporcionar información del Servicio de 

Administración Tributaria de Baja California (SAT BC) y de la regularización de autos 

usados de procedencia extranjera fueron algunos puntos acordados entre el SAT 

BC y la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) de Tijuana 

 

La verdad detrás del nuevo titular del SAT y su cédula 

Antonio Martínez Dagnino se convirtió en el nuevo Jefe del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) el pasado 10 de octubre tras la salida de Raquel 

Buenrostro. Su llegada al nuevo cargo generó diversas dudas y comentarios por 

parte de periodistas, pues aseguraron que Martínez no cuenta con la experiencia 

necesaria para cubrir el puesto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/cuidado-el-sat-utiliza-las-apps-bancarias-para-fiscalizar/
https://www.elcontribuyente.mx/2022/08/no-te-confies-los-bancos-si-vigilan-depositos-en-efectivo-y-le-informan-al-sat/
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/685997/refrendan-sat-bc-y-canaco-tijuana-acuerdo-de-apoyo-institucional.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/la-verdad-detras-del-nuevo-titular-del-sat-y-su-cedula/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/designaron-a-antonio-martinez-dagnino-como-nuevo-titular-del-sat/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/designaron-a-antonio-martinez-dagnino-como-nuevo-titular-del-sat/
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Gastó Sedena 10.7 mdp en productos para el desfile 

En la compra de osos de peluche, lentes, gorras, cubrebocas KN95, libretas, 

combustible, trabajos de hojalatería y pintura, entre otros productos y servicios, la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) desembolsó 10.7 millones de pesos 

para el desfile cívico-militar por la Independencia de México, celebrado el 16 de 

septiembre. 

 

México, sin presupuesto en salud para enfrentar nuevas pandemias: CIEP 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).– México carece actualmente de un presupuesto en el 

sector salud que atienda la transición epidemiológica, lo que podría significar un 

riesgo ante las pandemias que inevitablemente enfrentará la humanidad como 

consecuencia del cambio climático, advirtió el Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria (CIEP). 

 

Cámara de Diputados aprueba que INE solo pueda reducir 25% de presupuesto a 

partidos por multas 

Con 466 votos a favor, 1 en contra y 27 abstenciones se aprobó el dictamen que 

reforma la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley 

General de Partidos 

Políticos, en materia de reducción de montos por infracciones a partidos políticos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/11/mexico-sin-presupuesto-en-salud-para-enfrentar-nuevas-pandemias-ciep-294979.html
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/camara-de-diputados-aprueba-que-ine-solo-pueda-reducir-25-de-presupuesto-a-partidos-por-multas/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/camara-de-diputados-aprueba-que-ine-solo-pueda-reducir-25-de-presupuesto-a-partidos-por-multas/
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México, el país que más avanzó en el Índice Global de Pensiones 2022 

Las reformas realizadas durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

lograron que el país mejorara en el Índice Global de Pensiones 2022. Ahora ocupa 

el lugar 29 en el ranking realizado por Mercer, con 56.1 puntos. 

 

Las minusvalías del 2022 superan las plusvalías del 2021: Consar 

La Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar) informó que la 

minusvalía presentada en septiembre en las administradoras de fondos de ahorro 

para el retiro (afores), fue de 200,653 millones de pesos. Mientras que entre enero 

y septiembre sumaron 473,795 millones de pesos. 

 

Se esfuman 473 mil 795 mdp de las afores 

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (afores) perdieron 200 mil 653 millo-

nes de pesos en septiembre, y el acumulado este año ya es de 473 mil 795 millones. 

Para Iván Pliego, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro, 2022 pinta para ser uno de los peores años en rendimiento. 

 

Presentan nuevo simulador de ahorro para el retiro dirigido a jóvenes 

Te has preguntado cuánto dinero necesitarás para vivir a gusto y feliz cuando tengas 

65 años.  A partir de octubre está disponible un nuevo simulador de ahorro para 

jóvenes que les permitirá a los millennials y a la generación Z visualizar un 

panorama de su retiro y construir un plan para cuando llegue el momento de 

pensionarse. 

 

¿Ahorro Voluntario, laudo o instrumentos de Renta Variable? Ve términos de 

pensiones y afores   

En el mundo de las pensiones y afores, existen diversos términos que, por lo 

general, no son tan comunes y, por ende, no entendemos; por ello, a continuación, 

te los presentamos, con información de la Consar (Comisión Nacional del Sistema 

de Ahorro para el Retiro). 

https://expansion.mx/economia/2022/10/11/mexico-pais-mas-avanzo-indice-global-pensiones-2022
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Las-minusvalias-del-2022-superan-las-plusvalias-del-2021-Consar-20221012-0010.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-esfuman-473-mil-795-mdp-de-las-afores/1545348
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Presentan-nuevo-simulador-de-ahorro-para-el-retiro-dirigido-a-jovenes-20221011-0102.html
https://www.unotv.com/noticias-utiles/terminos-relacionados-con-afores-y-pensiones-consar-explica-los-mas-importantes/
https://www.unotv.com/noticias-utiles/terminos-relacionados-con-afores-y-pensiones-consar-explica-los-mas-importantes/
https://www.unotv.com/negocios/pension-para-el-retiro-ve-como-calcularla-con-la-herramienta-de-consar/
https://www.unotv.com/negocios/pension-para-el-retiro-ve-como-calcularla-con-la-herramienta-de-consar/
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Estados y ciudades adeudan 36 mil mdp a la CFE 

Todos los estados, así como mil 528 municipios y las 16 alcaldías de la Ciudad de 

México, le deben 35 mil 892 millones de pesos a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) por energía eléctrica consumida y no pagada, según datos al cierre de 

agosto. 

 

México, estancado en crecimiento de 2%, advierte el FMI 

Luego de la pandemia, la guerra en Ucrania y de haber superado la crisis 

inflacionaria, México volverá a las tasas de crecimiento de 2% que había 

promediado en las últimas décadas. 

 

Cae construcción en 17 entidades 

La producción de la industria de la construcción cayó en 17 de las 32 entidades del 

país en la primera mitad del año, debido al estancamiento de la inversión en 

infraestructura tanto pública como privada, indican datos publicados por el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

FMI ‘toma la delantera’ de organismos confiables sobre economía mexicana 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó sus estimados para la economía 

mexicana a 2.1 por ciento en 2022, una baja de 0.3 puntos porcentuales respecto 

al previsto seis meses atrás para 2022. En tanto, para el 2023, la previsión se 

mantuvo sin cambio en 1.2 por ciento, el crecimiento más débil entre las últimas 

actualizaciones de pronósticos de los organismos internacionales. 

 

Controlar precios o dar subsidios, poco eficaz contra la inflación y costoso para los 

presupuestos: FMI 

En un escenario de inflación generalizada, los gobiernos no deben intentar frenar 

los aumentos de precios mediante controles de precios, subsidios o recortes de 

impuestos, esas medidas resultan costosas para los presupuestos; más bien deben 

priorizar la protección de los vulnerables a partir de apoyo específico a través de 

redes de seguridad social, señala el Fondo Monetario Internacional en su informe 

Monitor Fiscal. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/fmi-ajusta-a-la-baja-el-pronostico-de-crecimiento-de-mexico-para-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/bien-hecho-fmi-da-palomita-a-estrategia-de-banxico-para-contener-inflacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/10/bbva-recorta-estimado-de-crecimiento-economico-de-mexico-a-06-para-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/10/bbva-recorta-estimado-de-crecimiento-economico-de-mexico-a-06-para-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/12/controlar-precios-o-dar-subsidios-poco-eficaz-contra-la-inflacion-y-costoso-para-los-presupuestos-fmi/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/12/controlar-precios-o-dar-subsidios-poco-eficaz-contra-la-inflacion-y-costoso-para-los-presupuestos-fmi/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/12/controlar-precios-o-dar-subsidios-poco-eficaz-contra-la-inflacion-y-costoso-para-los-presupuestos-fmi/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/12/controlar-precios-o-dar-subsidios-poco-eficaz-contra-la-inflacion-y-costoso-para-los-presupuestos-fmi/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/pacic-20-mexico-redobla-esfuerzos-por-contener-precios-de-alimentos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/pacic-20-mexico-redobla-esfuerzos-por-contener-precios-de-alimentos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/bien-hecho-fmi-da-palomita-a-estrategia-de-banxico-para-contener-inflacion/
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Interjet, de las nubes al abismo de industria de la aviación 

La industria de la aviación vio el surgimiento de Interjet en 2005, como 

una aerolínea mexicana que inició su historia con tan sólo tres aviones A320 y que 

en pocos año logró posicionarse como la tercer empresa de mayor tamaño en 

México; sin embargo, en la actualidad su escenario es totalmente distinto. 

 

Hot Travel 2022: qué es, cuándo inicia y cuáles son las marcas participantes... ¡haz 

maletas! 

El Hot Travel es una de las temporadas de descuentos en línea más esperadas del 

año, ya que muchos aprovechan para comprar con anticipación sus vuelos y 

paquetes de viajes para el próximo verano o para pasar las vacaciones de invierno 

fuera de casa. 

 

México, un país líder en piratería e imitación de productos: Canacintra 

La piratería y el contrabando han escalado en México y han dejado al país como el 

primer referente de esta práctica delictiva, dijo José Antonio Centeno, presidente de 

la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). 

 

FMI ve panorama sombrío para México por su alta exposición a Estados Unidos 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que la economía mexicana registrará 

un crecimiento de 1.2% en el 2023, un pronóstico que es similar al que tenían ellos 

mismos en julio pero que está lejos de 2.5% que proyectaron en abril. 

 

Habrá desaceleración económica en 2023; alerta del FMI 

La actividad económica mundial está experimentando una desaceleración más 

amplia y aguda de lo esperado, con una inflación más alta de lo que se ha visto en 

varias décadas y, con ello, se prevé que el crecimiento mundial se reduzca, hasta 

ubicarse en 2.7% en 2023, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

https://www.milenio.com/negocios/interjet-de-las-nubes-al-abismo-de-industria-de-la-aviacion
https://www.milenio.com/temas/interjet
https://www.milenio.com/negocios/hot-travel-2022-inicia-marcas-participantes
https://www.milenio.com/negocios/hot-travel-2022-inicia-marcas-participantes
https://www.milenio.com/temas/hot-travel
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/12/mexico-un-pais-lider-en-pirateria-imitacion-de-productos-canacintra-447742.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/19/actas-pasaportes-titulos-falsos-descubren-red-de-corrupcion-dentro-del-registro-civil-cdmx-432213.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-ve-panorama-sombrio-para-Mexico-por-su-alta-exposicion-a-Estados-Unidos-20221012-0007.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/habra-desaceleracion-economica-en-2023-alerta-del-fmi/1545350
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Deuda es factor de riesgo mundial: FMI 

Identificar a la deuda como un factor de riesgo mundial, no significa que viene una 

crisis de deuda, advirtieron la primera subdirectora del Fondo Monetario 

Internacional (FMI), Gita Gopinath y la directora de Estrategia Crediticia Mundial en 

la calificadora Moody´s, Elena Duggar. 

 

Inversión física anotó su mayor crecimiento en ocho años; gasto aumentó 14.8% 

anual 

La inversión física anotó su mayor incremento no sólo en lo que va del sexenio de 

Andrés Manuel López Obrador, sino también el mayor que se observa en ocho años, 

de acuerdo con los últimos datos actualizados de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP). 

 

Preocupa en OMC clima de inversión en México 

Miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) plantearon 

preocupaciones sobre políticas energéticas como parte de sus “observaciones” 

presentadas en el Examen de las Políticas Comerciales de México, una evaluación 

quinquenal que hace ese organismo multilateral. 

 

México, primer lugar en AL en delitos de piratería: Canacintra 

Ciudad de México. México ya se ubica en primer lugar en América Latina en delitos 

de piratería y de contrabando, actos ilegales que van en ascenso, señaló la Cámara 

Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). 

 

Combustóleo domina en refinerías de Pemex 

La producción de combustóleo de Petróleos Mexicanos (Pemex) llegó a 268,632 

barriles por día en agosto, con lo que representó 33% de los petrolíferos que elabora 

la empresa en sus refinerías, participación que ha aumentado 10 puntos 

porcentuales en contraste con el 2019 –primer año de esta administración– pero 

además, superó a la producción de gasolinas, que fue de 247,717 barriles por día y 

que sólo representó el 30% de la elaboración de petrolíferos en ese mes. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Deuda-es-factor-de-riesgo-mundial-FMI-20221011-0145.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inversion-fisica-anoto-su-mayor-crecimiento-en-ocho-anos-gasto-aumento-14.8-anual-20221012-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inversion-fisica-anoto-su-mayor-crecimiento-en-ocho-anos-gasto-aumento-14.8-anual-20221012-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Preocupa-en-OMC-clima-de-inversion-en-Mexico-20221012-0019.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/economia/mexico-primer-lugar-en-al-en-delitos-de-pirateria-canacintra/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Combustoleo-domina-en-refinerias-de-Pemex-20221012-0012.html
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Tramo 5 del Tren Maya no reporta avances de obra 

Cancún, QR. A 10 meses del cambio de trazo en el Tramo 5 del Tren Maya para 

acelerar la construcción del proyecto, no se reportan avances de obra salvo el 

desmonte de selva al poniente de Playa del Carmen, donde cada vez se encuentran 

más cuevas y cenotes que obligarían a replantear el trazo. 

 

Debilidad china, invasión rusa e inflación, riesgos para una recesión: WEO 

La economía mundial continúa enfrentando grandes desafíos, consecuencia de la 

invasión rusa a Ucrania, la crisis que está generando la inflación persistente y la 

desaceleración de China, señalaron economistas del Fondo Monetario Internacional 

(FMI). 

 

Por tiempos difíciles, bancos en EU reservarán 5 mmdd 

Los seis bancos más grandes de Estados Unidos reservarán casi cinco mil millones 

de dólares en el tercer trimestre para cubrir futuras pérdidas crediticias, mientras se 

preparan para una posible recesión global, dijeron el martes analistas de Wall 

Street. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Tramo-5-del-Tren-Maya-no-reporta-avances-de-obra-20221011-0140.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Debilidad-china-invasion-rusa-e-inflacion-riesgos-para-una-recesion-WEO-20221012-0006.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/economia/por-tiempos-dificiles-bancos-en-eu-reservaran-5-mmdd/


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

Horacio Duarte renuncia a la Agencia Nacional de Aduanas para seguir con ‘tarea’ 

en Edomex 

El titular de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio Duarte, entregó este 12 de 

octubre su renuncia al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Horacio ha hecho una labor de primer orden, queríamos que se informara aquí y 

que la gente lo supiera, Horacio me ha entregado su renuncia, va a otra tarea, no 

queríamos que se fuera por la puerta de atrás, lo mismo que Tatiana que nos ayudó 

tanto, tanto, a triunfar con su trabajo”, anunció el mandatario. 

 

No habrá cambios en la política migratoria de México: AMLO ante próximas elecciones en EU 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no habrá cambios en la 

política migratoria de México, pero dijo que su gobierno trabaja para que el tema no 

sea usado con propósitos político-electorales en las elecciones de Estados Unidos. 

 

Acotan al INE; sólo podrá retener 25% a partidos 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen que establece que el 

Instituto Nacional Electoral (INE) sólo podrá retener hasta 25% de las ministraciones 

mensuales de los partidos políticos por concepto de multas, y no 50% como sucede 

actualmente. De manera paralela, Morena y aliados confirmaron que acotarán las 

facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

Edomex aprueba los matrimonios igualitarios 

Toluca, Méx.— Banderas arcoíris ondearon dentro y fuera del Congreso 

mexiquense; ayer la entidad se convirtió en la número 29 de 32 en México en 

aprobar los matrimonios igualitarios, tras 18 años de lucha de organizaciones 

LGBTTTIQ+. 

 

Guacamaya Leaks: 12 grupos criminales se disputan el sureste de México 

El sureste de México es un mar de drogas y zona de disputa entre 12 cárteles del 

narcotráfico, entre estos el Cártel de Caborca, fundado por Rafael Caro Quintero. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/12/horacio-duarte-renuncia-a-la-agencia-nacional-de-aduanas-para-seguir-con-tarea-en-edomex/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/12/horacio-duarte-renuncia-a-la-agencia-nacional-de-aduanas-para-seguir-con-tarea-en-edomex/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/12/horacio-duarte-renuncia-a-la-agencia-nacional-de-aduanas-para-seguir-con-tarea-en-edomex/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/12/horacio-duarte-renuncia-a-la-agencia-nacional-de-aduanas-para-seguir-con-tarea-en-edomex/
https://www.elfinanciero.com.mx/edomex/2022/07/09/otra-corcholata-se-destapa-para-edomex-horacio-duarte-se-registra-como-aspirante-de-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-no-habra-cambios-en-la-politica-migratoria-de-mexico-ante-proximas-elecciones-en-eu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-12-de-octubre-minuto-minuto-1
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/12/pelean-12-grupos-el-trasiego-de-droga-en-sureste/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/04/caro-quintero-traiciono-al-chapo-y-al-mayo-para-liderar-la-sierra-de-sinaloa-sedena/
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Ya no es obligatorio usar cubrebocas en aviones y aeropuertos desde este 12 de 

octubre 

Desde el primer minuto de este miércoles 12 de octubre, se elimina la obligación del 

uso de cubrebocas en aeropuertos mexicanos y en aeronaves en territorio de 

México, así lo informan varias aerolíneas de bandera mexicana, esto luego de recibir 

una notificación de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC).  

 

Ricardo Monreal se une al club de las corcholatas 

Aunque habían estado distanciados e incluso no lo mencionaba, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador ayer sumó al senador Ricardo Monreal al 

grupo de las corcholatas, los aspirantes de Morena por la candidatura presidencial 

de 2024. 

 

Dinero olvidado en el banco irá a seguridad; la minuta fue enviada al Senado 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa de reforma a la Ley de 

Instituciones de Crédito para que se dispongan de los recursos sin movimiento en 

el transcurso de seis años, para tareas de seguridad pública. 

 

Senado aprueba la prohibición de terapias de conversión 

Ciudad de México. El Senado aprobó esta tarde reformas al Código Penal Federal 

y la Ley General de Salud, con las que se prohibe y se sanciona penalmente la 

aplicación de las terapias de reorientación sexual, llamadas “terapias de 

conversión”. 

 

Jueces de distrito se declaran incompetentes sobre amparos de Murillo Karam 

Ciudad de México. Los juzgados Segundo y Décimo Sexto de Distrito de Amparo 

en Materia Penal en Ciudad de México se declararon incompetentes para resolver 

los recursos que promovió al ex titular de la Procuraduría General de la República 

(PGR), Jesús Murillo Karam contra la detención ilegal, así como vinculación a 

proceso y prisión preventiva justificada por los delitos de tortura contra la 

procuración de justicia y desaparición forzada relacionada con el caso Ayotzinapa. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ya-no-es-obligatorio-usar-cubrebocas-en-aviones-aeropuertos-desde-este-12-de-octubre-447806.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ya-no-es-obligatorio-usar-cubrebocas-en-aviones-aeropuertos-desde-este-12-de-octubre-447806.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/22/ven-insuficiente-el-presupuesto-para-la-afac-441961.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/22/ven-insuficiente-el-presupuesto-para-la-afac-441961.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ricardo-monreal-se-une-al-club-de-las-corcholatas-447709.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/dinero-olvidado-en-el-banco-ira-a-seguridad-la-minuta-fue-enviada-al-senado/1545354
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/senado-aprueba-la-prohibicion-de-terapias-de-conversion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/jueces-de-distrito-se-declaran-incompetentes-sobre-amparos-de-murillo-karam/
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En su 32 aniversario, oposición se compromete a defender al INE 

Ciudad de México. En el aniversario 32 del Instituto Federal Electoral (IFE), hoy 

Instituto Nacional Electoral (INE), partidos de oposición se manifestaron en favor del 

organismo y dijeron que lo defenderán. 

 

Próxima semana se votará reforma electoral "mixta", anticipa Morena 

Morena en la Cámara de Diputados anticipó que la próxima semana se votará una 

reforma electoral “híbrida o mixta”, esto es implicará algunas modificaciones a la 

Constitución y otras en la legislación electoral. 

 

Buscan que siga alianza opositora hacia 2023 y 2024 

Las seis organizaciones: Frente Cívico Nacional; Poder Ciudadano; Sí por México; 

Sociedad Civil MX; Une México y Unidos por México, se unificaron en torno a 

“Unidos”, una agrupación que elaborará un proyecto de gobierno para 2024 y el cual 

presentarán a PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, a fin de que permitan el 

registro de un candidato presidencial de unidad. 

 

Persisten rezagos de paridad en municipios: consejeros y magistrados 

Ciudad de México. Aunque hay avances en paridad a nivel estatal y nacional, 

persisten rezagos en los municipios, así como un bajo nivel de denuncias de casos 

de violencia política, coincidieron consejeros y magistrados convocados por el 

Instituto Nacional Electoral. 

 

Reforzarán militares la seguridad en Chiapas; ola violenta sacude a varios 

municipios 

TUXTLA GUTIÉRREZ. Unos 300 elementos del Ejército mexicano fueron 

desplegados a los municipios de Jiquipilas, Cintalapa y Arriaga, luego del 

enfrentamiento entre dos bandas criminales (quienes se disputan la plaza) y contra 

las Fuerzas Armadas. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/en-su-32-aniversario-oposicion-se-compromete-a-defender-al-ine/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/proxima-semana-se-votara-reforma-electoral-mixta-anticipa-morena/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Buscan-que-siga-alianza-opositora-hacia-2023-y-2024-20221012-0004.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/persisten-rezagos-de-paridad-en-municipios-consejeros-y-magistrados/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-militares-la-seguridad-en-chiapas-ola-violenta-sacude-a-varios-municipios
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-militares-la-seguridad-en-chiapas-ola-violenta-sacude-a-varios-municipios
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Atacan más desmayos a niños de secundaria, ahora en Tapachula 

TAPACHULA. Un grupo de por lo menos 14 alumnos de la secundaria federal 

número 1 sufrieron desmayos por posible intoxicación, dentro del plantel, por lo que 

cuerpos de emergencia se trasladaron al lugar para prestar apoyo y llevarlos a un 

hospital para que recibieran atención médica de emergencias. 

 

Sedena reporta reducción en venta de armas; revela 40% menos ingresos 

Entre 2019 y 2021, la venta de armas, cartuchos y accesorios por parte de 

la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reportó una disminución en sus 

ingresos de 40.4 por ciento, al pasar de los 411 millones 194 mil 336.97 pesos a los 

244 millones 865 mil 656.68 pesos. 

 

Morena en San Lázaro plantea reforma para que Sedena opere aerolínea 

Ciudad de México. Morena en la Cámara de Diputados planteó una reforma para 

que, mediante una paraestatal, pueda operar una línea aérea comercial con 

aeronaves de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina. 

 

Publican en DOF acuerdo sobre embargo de mercancías a diversas naciones 

Ciudad de México. Por medio de un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la 

Federación, la Secretaría de Economía refrendó la prohibición de exportación e 

importación de vehículos blindados, aeronaves o armamento a diversos países. 

 

Aseguró Semar mil 800 kilos de cocaína en Bacalar, Quintana Roo 

La Secretaría de Marina (Semar) aseguró mil 800 kilogramos de cocaína frente a 

las costas de Bacalar, Quintana Roo, que eran transportadas a bordo de una 

embarcación menor. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/atacan-mas-desmayos-a-ninos-de-secundaria-ahora-en-tapachula/1545355
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sedena-reporta-reduccion-en-venta-de-armas-revela-40-menos-ingresos/1545345
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/morena-en-san-lazaro-plantea-reforma-para-que-sedena-opere-aerolinea/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/publican-en-dof-acuerdo-sobre-embargo-de-mercancias-a-diversas-naciones/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/11/politica/aseguro-semar-mil-800-kilos-de-cocaina-en-bacalar-qroo/


                                                                                                                                                                                    

33 
 

 

“Ucrania en la OTAN: escalada” 

El mundo teme el uso de armas nucleares en el conflicto entre Rusia y Ucrania. 

Sobre el tema, el embajador de Rusia en México, Viktor Koronelli recuerda en 

entrevista con El Economista, vía correo electrónico, lo dicho por el presidente Putin: 

“Una guerra nuclear no puede desencadenarse, no puede haber ganadores”. 

 

Rusia intensifica ofensiva; Ucrania pide escudo aéreo 

Kiev.— Por segundo día, una lluvia de misiles rusos cayó sobre Ucrania, y las 

autoridades pidieron a la población cuidar la luz, ante los ataques a centrales de 

energía eléctrica. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Ucrania-en-la-OTAN-escalada-20221011-0122.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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ANÁLISIS SUPERIOR  

DAVID PÁRAMO 

REMATE CHISTOSO 

Cuando se anunció el nombramiento de Antonio Martínez como jefe del SAT se 

generó un equívoco que hoy debe ser verdaderamente chistoso. Se dio por un 

hecho que tenía 29 años y que se había titulado en 2011, es decir, que habría 

terminado la carrera a los 19 años. 

Hubo muchos quienes, citando el registro de profesiones, consideraban que no se 

había titulado o algo similar. No faltó quien lo diera como un hecho y hasta hubo 

algo parecido a las crisis de indignación. 

Sin embargo, la historia no sólo era inverosímil (el Padre del Análisis Superior no se 

detendrá a realizar consideraciones ni mucho más), sino que despertó una suerte 

de fiebre entre aquellos quienes siempre están buscando conspiraciones. 

La realidad, pura y llana, es que los datos en el registro de profesiones son 

correctos. Se partió de la idea, sin ningún fundamento, de que su edad era menor a 

la que realmente tiene, se aseguraba que tiene 29 años cuando, en realidad, este 

sábado cumplirá 36. 

Para los seguidores de las sospechas baste buscar la CURP que está registrada 

MADA-861015-LX3. 

La realidad nacional tiene muchísimas aristas por la cuales debemos estar muy 

interesados como para perder tiempo en especulaciones verdaderamente 

inverosímiles y olvidar cuáles son los atractivos fundamentales de, por ejemplo, 

Martínez para ser jefe del SAT. 

  

 

 

 

 

 

 

 

dineroenimagen.com/david-paramo/politica-industrial/147592
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Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

La contumacia en tiempos recesivos 

Durante la inauguración de las reuniones anuales de otoño del Fondo Monetario 

Internacional y el Banco Mundial, los titulares de estos organismos financieros —

Kristalina Georgieva y David Malpass, respectivamente— reconocieron que el 

riesgo de una recesión global en 2023 es alto. 

“Las economías más avanzadas están desacelerándose”, advirtió el estadunidense. 

“La contracción mundial podría ser del tamaño del PIB de Alemania”, secundó la 

búlgara. 

Horas después, el FMI redujo la perspectiva de crecimiento de la economía 

mexicana a 2.1% para este año y a 1.2% para el año entrante, por debajo de las 

expectativas de la Secretaría de Hacienda (2.4% y 3.0%, en ese orden). 

Más allá del discurso optimista en el que insiste el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, no hace falta ser muy sagaz para entender que los tiempos que vienen 

serán muy complicados. Y que el país tendrá que prepararse para enfrentarlos. 

BUSCAPIÉS 

*El área de Grandes Contribuyentes del SAT —que encabezó hasta ayer el nuevo 

jefe de la dependencia, Antonio Martínez Dagnino— atiende a sólo 0.02% de 

quienes pagan impuestos, pero recauda 48% de los ingresos públicos. Razón de 

más para mantener un clima de negocios atractivo para la inversión.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-contumacia-en-tiempos-recesivos/1545326
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Hacienda: cómplice de violentos 

En la película La joya del Nilo (1985, Lewis Teague) dos ladrones buscan una gema 

que creen un diamante, una esmeralda, un rubí. Su sorpresa no tiene límites cuando 

descubren que la joya es un hombre, un hombre santo a las orillas del Nilo. Supongo 

que Ingrid Tapia Gutiérrez se dio cuenta que, a la inversa del filme, la joya que le 

tocó es lo que se dice coloquialmente, una “joyita”. Violento, terco, amachado, 

perverso, el violentador es un alto funcionario de la Secretaría de Hacienda y con 

mucha influencia en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Poderoso sin 

duda. ¿Lo sabrá el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez De la O?    

  

La historia no es nada nueva. El flamante jefe de asesores, Leonel Ramírez Farías, 

fue prófugo de la justicia e inhabilitado por casi 10 años por corrupción para ejercer 

ningún cargo público en México. Todo indica que huyó a Guatemala. Pasado un 

año, regresó al país y sin problema alguno se dedicó a trabajar en la empresa de 

su esposa. Es decir, Leonelito es un hombre libre, que trabaja y hace vida pública 

sin mayor obstáculo. ¿Porque es importante esto?   
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Desbalance 

México le ganará a España 

::::: Hoy 12 de octubre se cumplen 530 años de que Cristóbal Colón descubrió 

América, lo que dio paso a la caída de México-Tenochtitlan y luego a la Nueva 

España, “el más rico reino del mundo”, según el militar sevillano Francisco de 

Saavedra. Con el paso de los siglos, nos explican que la hegemonía de la zona se 

perdió y México, sede principal del virreinato, fue desplazado primero por Estados 

Unidos y después por Canadá en el ranking de las economías más grandes del 

continente, de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), de Kristalina 

Georgieva. El país mantenía el tercer lugar de América, pero Brasil lo desplazó a la 

cuarta posición a inicios de este siglo. Nos cuentan que el único consuelo que le 

queda a México es que este año va a superar a España, pues el FMI calcula que la 

economía nacional valdrá 1.42 billones de dólares contra 1.39 billones de la Madre 

Patria. ¡Ole! 

 

Baja Reserva 

De los sobornos de la Mañanera, a la nómina de Canal Once 

::::: Nos comentan que Meme Yamel, una youtuber que acude a las conferencias 

mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador, y que hace unas 

semanas aceptó que hay sobornos de hasta 20 mil pesos para hacer preguntas al 

mandatario, es ahora la community manager del Canal Once, dependiente del 

Instituto Politécnico Nacional. En la televisora nos detallan que la joven firmó un 

contrato por 120 mil pesos por este cargo. Su contratación, nos muestran, radica en 

un expediente firmado por la Dirección de Administración y Finanzas del Canal Once 

—disponible en Compranet—, en donde se detallan las tareas que tiene que hacer 

la joven. Una prueba más de que amor con amor se paga, y de que hacer 

comentarios y preguntas a favor de la autollamada Cuarta Transformación se 

recompensa con, al menos, 120 mil pesos. 
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Carlos Lorret de Mola 

A sangre y fuego 

Kiev, Ucrania.- Si se tratara de la Ciudad de México, diríamos que los misiles 

cayeron en el Parque de Chapultepec, y en las avenidas Insurgentes y Reforma. De 

ese tamaño el golpe que se llevó Kiev, Ucrania, el lunes por la mañana. En todo el 

periodo de guerra, incluso en los meses más crudos de la ofensiva rusa que fueron 

febrero y marzo, la zona central de la capital no había sido tocada. 

Fue una mañana de lluvia de fuego sobre territorio ucraniano: el reporte oficial del 

gobierno ucraniano señaló que el Ejército ruso lanzó 84 misiles y empleó 24 drones 

contra su capital y otras 15 ciudades, y que su sistema de baterías antiaéreas logró 

desactivar 43 y 13, respectivamente. O sea que impactaron 41 misiles que mataron 

a 23 personas y dejaron más de 100 heridos. 

 

Héctor de Mauleon 

Colusión y empoderamiento criminal en los reportes de Sedena 

Desde mayo de 2019 el área de inteligencia de la Secretaría de la Defensa Nacional 

tuvo en sus manos información sobre actividades relevantes de Los Rojos en el 

estado de Morelos. 

Un reporte enviado por vía electrónica el día 17 de ese mes, habló de las 

operaciones que el jefe de plaza Hugo Catalán, El Cata, así como Alan Bustos, El 

Largo, encargado del brazo armado, realizaban en el municipio de Temixco. 

 

Mario Maldonado 

Alito da contratos del PRI a empresas de amigos 

Entregó a colaboradores al menos una tercera parte de los 570 mdp que tuvo el PRI 

para contrataciones. 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, no solo acumula escándalos por 

sus lujos, excesos y un presunto enriquecimiento ilícito como gobernador de 

Campeche; por su lenguaje soez y sus ataques a periodistas, empresarios y 

políticos; Alito, como lo conocen sus amigos y detractores, también arrastra una 

serie de escándalos por dilapidar el dinero del partido en contratos otorgados a 

empresas de amigos y conocidos, la mayoría de estas fachada. 
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

No, Presidente, no: yo no me enojo, usted sí 

Tiran la primera piedra, la segunda, la tercera y así hasta la lapidación. 

Florestán 

El presidente López Obrador tuvo una mala mañana ayer cuando al desacreditar el 

libro El Rey del Cash, de Elena Chávez, descargó contra periodistas, lo suyo, y leyó 

el poema de un diamante. 

Al denunciar un tuit de Carmen Aristegui con una foto de Tatiana Clouthier, el 

jueves, en el aeropuerto tras su renuncia, ordenó que lo subieran a su paredón 

mañanero. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Que muy sonriente andaba ahora sí Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el 

Senado, después de que Andrés Manuel López Obrador por fin lo metió al saco de 

las corcholatas junto con Gerardo Fernández Noroña, para ser cinco en total los 

aspirantes autorizados. “Poco a poco me voy acercando a ti… tamales de chipilín”, 

canturreó con la pieza aquella de Javier Solís, en lo que parece una reacción directa 

al episodio de la semana pasada, cuando el zacatecano convenció a legisladores 

de oposición para aprobar la permanencia de las fuerzas armadas en las calles 

hasta 2028 y darle así un triunfo al Presidente. 

Que Gady Zabicky Sirot, titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones, 

viajará a Chiapas para analizar los casos de menores que terminaron intoxicados 

en la escuela secundaria Juana de Asbaje, en Bochil, Chiapas, y aclarar el disenso 

sobre los que resultaron positivos a fragmentos de cocaína, en versión de sus 

familiares. El funcionario buscará establecer programas de atención integral familiar 

en momentos en que se conoce de otro caso en Tapachula, el cuarto en menos de 

tres semanas en aquella entidad, con cinco chicos hospitalizados y siete atendidos 

en el lugar. 
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CARLOS PUIG 

La nueva ruta electoral de Adán Augusto 

Escribí aquí cómo la negativa inicial del Senado de la República había abierto, 

gracias al Presidente de la República, una buena oportunidad al secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, cuando se anunció que en caso de prevalecer 

el no de la oposición en el Senado respecto a que las fuerzas armadas 

permanecieran en labores de seguridad hasta el fin del próximo sexenio, se haría 

una consulta pública. La consulta la organizaría la Secretaría de Gobernación, nada 

mal para darse a conocer en el país, donde no lo conocen, movilizar y armar 

estructuras partidistas. 

Pero la urgencia del Presidente hizo que el mismo Adán Augusto fuera en parte 

responsable de tachar ese plan con la aprobación en el Senado del transitorio. Así 

que la consulta se ha olvidado de la agenda. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

México pelea su 'guerra fría' 

Sabíamos que el gobierno de México quiere volver al pasado, al México de antes 

de 1982, año en que se inicia, según el Presidente, la siniestra época del 

neoliberalismo. 

Lo que no sabíamos es que su utopía regresiva tiene también una dimensión 

internacional y que nuestro gobierno está jugando sus cartas en un casino donde 

impera la lógica de la vieja guerra fría, donde la URSS y La Habana 

representaban, para la izquierda, opciones de lucha antiimperialista, casillas 

favorables a la estrategia de resistir la intervención de Washington en América 

Latina y en el mundo. 
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CARLOS MARIN 

Las faltas de la Sedena y el general 

Fuera de las eventuales consecuencias legales que merezcan enfrentar algunos 

militares en lo personal o la Secretaría de la Defensa Nacional en lo institucional por 

acciones u omisiones en el caso Iguala, el castigo más probable (y remoto) sería de 

carácter administrativo. 

Puede no gustar que, según la investigación de la extinta Oficina Especial que 

encabezó José Larrieta durante la presidencia de Luis Raúl González Pérez en la 

CNDH, ningún mando militar levantó denuncias ministeriales de los hechos 

violentos de que fue enterándose 26 y 27 de septiembre de 2014. 

 

 

 

Sacapuntas 

Tienen cita con Durazo   

Nos adelantan que la clase política de Sonora se dará cita este jueves en el Primer 

Informe de Gobierno de Alfonso Durazo. Lo novedoso es que acudirá él mismo al 

Congreso estatal a entregar el documento. Luego, en el Auditorio Cívico, emitirá un 

mensaje ante más de mil invitados, entre funcionarios públicos, diputados, 

senadores, empresarios y acaldes. De hecho, el presidente López 

Obrador mandará en su representación a el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López.      

Incluye a Monreal y a Noroña   

Le hizo el día el presidente López Obrador al jefe de los senadores de Morena, 

Ricardo Monreal, al incluirlo entre sus corcholatas. El zacatecano no cabía de gusto, 

agradeció al mandatario y hasta cantó “poco a poco me voy acercando a ti”. Pero 

no fue el único al que se incluyó en esa lista, pues el tabasqueño también mencionó 

a Gerardo Fernández Noroña.     
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https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/12/sacapuntas-447748.html


                                                                                                                                                                                    

42 
 

 

Marco A. Mares 

Consumo, foco rojo 

Está encendido un foco rojo en el indicador del consumo en México. 

La alerta advierte no sólo que se está apagando, ese importante motor del 

crecimiento de la economía, que registra una marcada debilidad. 

También es una alarma respecto del golpe a la capacidad de compra de las familias 

mexicanas y del riesgo que están tomando para enfrentar la carestía. 

 

Enrique Campos 

Hay tiempo de componer el Paquete Económico 2023 

Parece que sí, este régimen podrá romper un récord en materia económica y hacer 

lo que ninguno otro: caer en tres recesiones en tan solo un sexenio. 

Porque, si como dice el Fondo Monetario Internacional, lo peor para el mundo está 

por llegar, la realidad es que en México estamos instalados en un muy mal escenario 

desde antes de la pandemia. 
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FRENTES POLÍTICOS 

1. Respeto. El Senado aprobó un tema relacionado con la protección a la intimidad 

y apego a los derechos de la diversidad sexual e identidad de género. La 

sensibilidad legislativa cerró las puertas a las “terapias de conversión”, un 

instrumento inútil para “corregir” las preferencias sexuales. Estas terapias no 

reconstruyen a los seres humanos, sólo los maltratan y les acarrean sufrimiento. Se 

adicionó al Código Penal, el capítulo Delitos contra la orientación sexual, además 

de modificaciones a artículos de la Ley General de Salud. “Era importante construir 

un instrumento jurídico que dé garantías al ejercicio de una sexualidad libre”, afirmó 

el senador Ricardo Monreal. El respeto a la identidad y a la sexualidad son derechos 

que deben protegerse sin distinción. 

2. Bienvenidos, zona en crecimiento. Julio Menchaca y Mauricio Kuri, gobernadores 

de Hidalgo y Querétaro, respectivamente, coincidieron en señalar la importancia de 

que sus gobiernos sean transparentes y rindan cuentas, durante sus 

participaciones, por separado, en la Semana Nacional de Transparencia 2022 que 

realiza el Inai. Menchaca, apuntó que el reclamo más consistente de la sociedad es 

“saber” y, a través del derecho a la información se ha generado una revolución de 

conciencias. Por su parte, Kuri destacó que en Querétaro han apostado por la 

institucionalidad, el Estado de derecho y la información abierta. Por algo conforman 

la franja geográfica del desarrollo. ¡Bien! 

 

  

Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

¿Una aerolínea del Estado propiedad del Ejército? 

Los políticos suelen tomar malas decisiones económicas porque no están 

arriesgando su dinero, sino el de los contribuyentes. Total, si las cosas salen mal, 

ellos no pierden nada. La cuenta la pagan los mexicanos. 

Nuestro Presidente no es la excepción. Le encantan los megaproyectos que son un 

barril sin fondo para el erario. 

Un aeropuerto, el Felipe Ángeles, que tiene 66 operaciones por día. El de la Ciudad 

de México, Benito Juárez, tiene casi mil. Con esa escasa operación, el AIFA nunca 

recuperará su costo de capital y tendrá que ser subsidiado durante muchos años. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1545335
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/una-aerolinea-del-estado-propiedad-del-ejercito/1545332
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Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Sin investigación, crece la impunidad 

El asesinato durante el fin de semana de más de 20 personas en San Miguel 

Totolapan, Guerrero, incluyendo al presidente municipal y a su padre, que antes 

había gobernado ese municipio, a siete policías municipales y a varios integrantes 

de las autodefensas, es un ejemplo claro de cómo se ha empoderado el crimen 

organizado de muchas zonas del país, ante una labor de contención de las 

autoridades federales y locales, que parecen llegar siempre tarde, simplemente 

para reparar algunos de los daños. 

Pero lo que ocurre en esa zona de Guerrero, en el sur del Estado de México (en el 

entorno de Valle de Bravo), en parte de Michoacán, incluso de Morelos, resulta 

mucho más grave. Toda la región sur del Edomex, desde Ixtapan de la Sal hasta 

Tejupilco, Tlatlaya, Luvianos, Zacualpan, Temascaltepec, Sultepec y, por supuesto, 

Valle de Bravo, es una zona en disputa, en la que también, sin duda, opera el crimen 

organizado con fines de narcotráfico, pero allí la extorsión, el cobro de piso y el 

secuestro son la norma y generan una expoliación constante de la sociedad, que se 

siente cada vez más indefensa. Fijan hasta el precio de las tortillas. 

 

Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Más uso del plástico por… inflación; ni el FMI cree en 3%; Samsung, plegable lo de 

hoy 

 

De no creerse. Las personas en México siguen tomando crédito al consumo, ya sea 

mediante crédito de nómina, que aumentó 6.2% real en junio contra el mismo 

periodo del año pasado. O en crédito personal que aumentó 6.7% real también en 

junio. Y ya ni se diga la tarjeta de crédito, con un repunte del 6.3% real en junio 

respecto al junio del año pasado. 

Suena extraño que las personas frente al alza en tasas, a la inflación y a la 

incertidumbre de una posible recesión, hayan tomado crédito. 

Pero no es de extrañar cuando vemos cómo las personas y familias logran financiar 

el aumento en los precios. La canasta básica se ha elevado al doble de la inflación, 

es del 16% anual. Y la manera de comprarla es haciendo uso del crédito al consumo. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/sin-investigacion-crece-la-impunidad/1545329
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mas-uso-del-plastico-por-inflacion-ni-el-fmi-cree-en-3-samsung-plegable-lo-de-hoy/147590
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DESDE EL PISO DE REMATE 

MARICARMEN CORTÉS 

Sombrío panorama para 2023 

-Para el caso de México, el FMI ajustó su meta de crecimiento del PIB de 2.4% a 

2.1% este año. 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, llegó a Washington para 

participar en la reunión ministerial del G20 y las anuales del FMI y del Banco 

Mundial, cuando Pierre Olivier Gourinchas, director del Departamento de Estudios 

Económicos del FMI, presentó un muy sombrío panorama económico a nivel global 

para 2023. 

Para el caso de México, el FMI ajustó su meta de crecimiento del PIB de 2.4% a 

2.1% este año, que es la misma de la Secretaría de Hacienda, y la mantuvo en 1.2% 

para 2023, lo que contrasta abruptamente con el optimista 3% en los Criterios 

Económicos de la SHCP que se aprobarán, seguramente sin cambio, en la Cámara 

de Diputados y serán enviados al Senado a más tardar el próximo 20 de octubre. 

 

EL CONTADOR 

1. Aeroméxico, dirigida por Andrés Conesa, recibió la autorización de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores, presidida por Jesús de la Fuente, para llevar a cabo 

una Oferta Pública de Adquisición por un total de 11 millones 535 mil 328 acciones 

de la emisora, en un periodo que abarca del 11 de octubre al 8 de noviembre del 

presente año. Y aunque no se conoce todavía el precio de oferta, el anuncio fue 

suficiente para impulsar el precio de su acción cerca de 4.7%, a 178 pesos. Con 

ello, completaría su proceso de salida de la Bolsa Mexicana de Valores, acordado 

en su plan de reestructuración. Con la ganancia de ayer, añadió mil 220 millones de 

pesos a su valor de capitalización. 

2. En la lista de compañías con un paso afuera de la Bolsa Mexicana de Valores, 

también está Grupo Sanborns, que dirige Patrick Slim Domit. Grupo Carso inició el 

procedimiento para lanzar una oferta de compra por la totalidad de las acciones de 

la cadena de restaurantes y tiendas, su plan es pagar siete mil 724 millones de 

pesos por los títulos que no están en su poder, operación que iniciará a fines de 

octubre y, si todo sale bien, concluirá en noviembre. Posteriormente, la intención es 

llevar a cabo todo lo necesario para que la compañía deje de cotizar en el mercado 

de capitales. Entre los factores que impulsaron esta transacción están los bajos pre-

cios que alcanzaron sus títulos. 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/sombrio-panorama-para-2023/147593
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147591
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EDITORIAL  

La urgencia de parar la guerra 

La guerra en Ucrania ha tomado derroteros cada vez más peligrosos, con acciones 

que trascienden el conflicto convencional que se ha limitado hasta ahora, 

nominalmente, a una contienda militar con Rusia. 

Un primer signo ominoso de esa tendencia fueron los sabotajes a la red de 

oleoductos Nord Stream, que transportan combustible ruso a Europa occidental, a 

mediados de septiembre, y que llevaron a la suspensión indefinida del 

abastecimiento. 

Rusia y varios gobiernos de la Unión Europea y de la Organización del Tratado 

delAtlántico Norte han intercambiado acusaciones no muy veladas por la 

responsabilidad de esos atentados, los cuales denotarían una extensión de la 

guerra más allá de los territorios de los dos países directamente confrontados. 

 

DINERO 

No traigo cash” le dijo el presidente priísta Ernesto Zedillo a una mujer indígena que 

vendía servilletas de manta en la calle. La frase causó risa a unos, indignación a 

otros. Sin embargo, en cierto modo la respuesta era verdadera: Carlos Salinas de 

Gortari le había dejado las arcas vacías, tronó el peso y arrancó ese drama 

interminable llamado Fobaproa. Han transcurrido muchos años y al actual 

presidente Andrés Manuel López Obrador se le atribuye mucho cash. Lo ha 

rechazado tajantemente. La periodista Elena Chávez ha publicado un libro 

titulado El rey del cash, con prólogo de Anabel Hernández. 

El rey del cash 

Estoy esperando que Amazon me entregue un ejemplar. Escuché la entrevista que 

ayer le hizo Carmen Aristegui. Denuncia la autora que un grupo de colaboradores 

de López Obrador acarreaba dinero en cash a sus oficinas en los días de la 

campaña de 2006. Entonces, dice, era la pareja sentimental de César Yáñez, 

muchos años vocero de Andrés Manuel y recientemente designado subsecretario 

de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la 

Secretaría de Gobernación. 

Enfoca su denuncia contra López Obrador, Marcelo Ebrard, Alejandro Esquer 

(secretario particular del Presidente), Mario Delgado y otros personajes del grupo. 

No presentó ninguna prueba: un video, una grabación telefónica, copia de mensajes 

y tampoco un testigo. Nada todavía. 

jornada.com.mx/2022/10/11/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/opinion/006o1eco
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Una campaña de mercadotecnia editorial hizo creer a un buen número de contrarios 

al presidente López Obrador que en el libro El rey del cash habrían de encontrar 

pruebas y sustento irrefutables en cuanto a un saqueo oculto realizado por el 

tabasqueño y su equipo más cercano. Al menos, esto es lo que se plantea en la 

portada del libro. En la contraportada, la autora alienta el fuego: Cuento aquí a 

detalle cómo los operadores del Presidente consiguieron durante mucho tiempo 

miles de millones de pesos para cumplirle a su jefe y, de paso, también se sirvieron 

con la cuchara grande. 

La estrategia publicitaria funcionó, entre versiones nunca confirmadas de que 

Palacio Nacional se movía con desesperación para tratar de detener la distribución 

del texto editado por Penguin Random House México. El libro se colocó en el primer 

lugar de preventas en físico y en línea. Voces destacadas del antiobradorismo 

auguraban un golpe demoledor que marcaría, al fin, el declive indetenible de la 

llamada Cuarta Transformación. 

La realidad no coincidió con tales anhelos probatorios. Elena Chávez no aportó nada 

relevante, más que una narrativa testimonial que apela a ser creída por los 18 años 

que viví cerca del presidente Andrés Manuel López Obrador, al ser pareja de su 

entonces jefe de prensa César Yáñez. Es decir, un presunto testimonio indirecto. 

Además, en entrevista radiofónica con Carmen Aristegui, la autora transfirió la carga 

de la prueba de sus dichos a los mismos acusados, en un retorcimiento procesal 

contrario a la normatividad jurídica que establece que quien acusa debe probar y no 

al revés. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/opinion/008o1pol
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CONFIDENCIAL 

Desde el destierro 

Pues al parecer el que le hayan quitado su columna en cierto diario afín a la 4T y su 

programa en Canal Once provocó en John Ackerman un “¡No nos callarán y jamás 

claudicaremos en esta lucha (…)!”. De modo que, desde el destierro, el “doctor 

doctor” organizó un Facebook Live anoche “para seguir dialogando, denunciando y 

proponiendo soluciones al actual impasse político de @PartidoMorenaMx, donde ya 

no hay debate ni discusión interna, y quienes se atreven a señalar rumbos 

alternativos son inmediatamente silenciados y tachados de ‘traidores’”. Vaya que, 

como lo dijo en un tuit la víspera, le dolió “la mezquindad, la ingratitud y la xenofobia” 

en su contra. 

 

Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Qué efecto político tendrá “El Rey del Cash”? 

La autora del libro “El Rey del Cash”, Elena Chávez, ha dicho en diversas entrevistas 

que su objetivo con el libro no es “derrocar” al presidente López Obrador. 

Pues, aunque lo fuera, el libro no es suficiente para ello. 

Pero, al margen de la intención de la autora, diversos políticos opositores pensaron 

–no sé si lo sigan haciendo– que el libro sería una buena oportunidad para 

desacreditar al presidente López Obrador, fundamentalmente por el hecho de que 

refiere el uso de grandes cantidades de efectivo aportadas por personajes diversos 

para la organización de su movimiento o para campañas político-electorales. 

 

USO DE RAZÓN 

PABLO HIRIART 

El Mundial de la vergüenza 

¡Viva el futbol!, pero este Mundial es una vergüenza para la civilización. 

Equivale a haber realizado una Copa del Mundo en Sudáfrica en tiempos del 

apartheid. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/12/desde-el-destierro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/12/que-efecto-politico-tendra-el-rey-del-cash/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/10/12/el-mundial-de-la-verguenza/
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LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

El remedio Buenrostro 

EL LUNES Y ayer martes fueron días de recortes en la Secretaría de Economía. 

Como le reportamos en la víspera, la nueva titular, Raquel Buenrostro, se presentó 

acompañada de una gran tijera. 

Al igual que cuando llegó al Servicio de Administración Tributaria (SAT), la 

funcionaria entró exigiendo cartas de renuncia. En el caso de la Torre de la colonia 

Condesa no fue diferente. Rodaron cabezas. 

La más importante por obvias razones fue la del subsecretario de Industria y 

Comercio, Héctor Guerrero, hombre de las confianzas de Alfonso Romo y, en 

consecuencia, alfil de Tatiana Clouthier. 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

¿Nos espían los rusos? 

Contundente, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que México no 

está abriendo su espacio aéreo y el de América del Norte para que espíen los rusos. 

López Obrador habló al aire, con especulaciones, porque no tiene posibilidad alguna 

de tener tal certeza. Lo dijo, sin embargo, para tratar de poner fin a la polémica 

sobre un acuerdo firmado con Rusia sobre cooperación espacial, que involucra a 

Glonass, el sistema de navegación terrestre que la entonces Unión Soviética creó 

en 1982, en medio de las negociaciones con Estados Unidos para frenar la carrera 

armamentista nuclear, y que en algunos casos específicos ha sido señalado como 

una herramienta del espionaje ruso. 

La discusión fue desatada por el mal manejo de la comunicación política de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, que no supo responder, ni con prontitud ni con 

certidumbres, a la trastada del Kremlin el viernes pasado, que informó de manera 

oficial que el presidente Vladímir Putin había ratificado el acuerdo suscrito hace más 

de un año en la Ciudad de México. México no lo ha ratificado porque tampoco ha 

pasado por el Senado para su análisis y aprobación. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/12/el-remedio-buenrostro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/12/nos-espian-los-rusos/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

Sin maíz no hay país… sin Senasica, tampoco 

Cuando ocurrió el sismo de 2017 la capital de la República descubrió, demasiado 

tarde, que la figura de DRO funcionaba muy mal. Ahora que se quiere abatir la 

inflación anulando al Senasica tendríamos que recordar tan mal precedente. 

Justo se cumplieron cinco años de un terremoto que cobró vidas y destruyó 

patrimonio en la CDMX en otro 19 de septiembre. ¿Por qué será que nos afanamos 

en olvidar una de las principales lecciones de esa tragedia? 

Tras el derrumbe de edificios de hace un lustro resultó evidente que algo estaba mal 

con la figura del director responsable de obra (DRO). Al evaluar los inmuebles que 

sufrieron graves daños o colapsaron una constante fue que el DRO había avalado, 

indebidamente, el cumplimiento de directrices que normaban la construcción del 

inmueble en cuestión. 

 

 

ROZONES 

Violencia en Tabasco 

Algo pasa en Tabasco que la violencia se está también dejando sentir fuerte. Ahora 

fue asesinado a tiros Gregorio Arias, quien fuera alcalde de Comalcalco, por el PRI, 

entre los años 2004 y 2006. De acuerdo con los primeros reportes, el también 

abogado salía de su despacho en esa demarcación cuando fue atacado 

presuntamente por dos hombres que habrían huido después a bordo de una 

motocicleta. Ha trascendido información de que un hijo suyo, en el pasado, fue 

secuestrado y también asesinado. Sacudida la entidad por el sangriento hecho, el 

gobernador de la entidad, Carlos Merino, lamentó el “artero asesinato” y expresó 

condolencias. 

BUSCADORAS, EN RIESGO 

Mal, nos comentan, que las autoridades subestimen las alertas que ha enviado la 

fundadora de Madres Buscadoras de Sonora, Cecilia Flores, en los últimos días, en 

el sentido de que ha recibido amenazas de muerte. La más reciente fue el pasado 

3 de octubre. Y la madrugada de ayer, dos sobrinos suyos, menores de edad, fueron 

levantados en Sinaloa.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/12/sin-maiz-no-hay-pais-sin-senasica-tampoco/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/violencia-tabasco-501822
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QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

No basta con la euforia 

Una cosa es la euforia con que la oposición se ve y otra muy distinta es la que 

provoca. Algo de esto pasó ayer con motivo de la creación de Unid@s, proyecto de 

seis organizaciones de la sociedad civil al que pretenden sumar al PAN, PRD y parte 

del PRI. 

La propuesta es organizar un nuevo frente opositor que permita sumar a todas las 

fuerzas sociales y políticas posibles de cara a la nueva obsesión en que se han 

convertido las elecciones del 2024. 

El Presidente no dejó pasar el acto al que no tomó con seriedad y más bien se 

dedicó a ironizar tratando de poner en evidencia una vez más a la oposición, habrá 

que reconocer que en algunos casos con cierta razón. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Criminales mandan dentro y fuera de la cárcel 

Esta semana, siete presos se fugaron del penal varonil de Cieneguillas, Zacatecas. 

Los reclusos derrumbaron parte de la pared de la prisión, salieron y tiraron poncha 

llantas en la carretera para escapar. Huyeron rumbo al municipio de Jerez. 

Por medio de un video difundido en redes sociales de la Vocería de la Mesa Estatal 

de Paz y Seguridad de Zacatecas, el cual tiene una duración de 35 segundos, el 

general Adolfo Marín, secretario de Seguridad Pública, no precisó cómo ocurrió la 

fuga, sólo se limitó a informar que “al parecer fue por unos muros” del centro 

penitenciario, sin precisar en cuál de los módulos o áreas. 

Aseguró que tras tener el reporte se empezó a investigar la situación y se revisaron 

los medios tecnológicos para tener mayor certeza. Poco después, la autoridad dijo 

tener controlada la situación, pero ya se habían fugado los reos. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/basta-euforia-501823
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/criminales-mandan-fuera-carcel-501791

